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RESUME 

Le périmètre de Nitenga situé en amont du barrage de Zéguédeguin est un des sites de travaux  

du Programme national dôaménagements hydrauliques. Lôam®nagement du site permettra de 

valoriser la retenue dôeau (8 673 000 m
3
) et dôaccroitre la production maraîchère du Burkina 

Faso. Cette étude technique porte sur 50ha et le syst¯me dôirrigation propos® est la micro 

aspersion. 

Plusieurs spéculations telles que la tomate, lôoignon, le maµs, etc. peuvent être cultivées. Les 

besoins en eau pour deux campagnes pendant la période sèche ont été estimés à 709 214 m
3 

pour 50ha. Lôad®quation de la ressource en eau avec les besoins du nouvel am®nagement et de 

lôexistant a ®t® ®tablie. Le périmètre irrigué est organisé en trois (03) blocs (A (18ha), B(18ha) 

C(14ha)) desservie chacun en eau par trois conduites principales DN140 (600m) . Il comprend 

un chenal rectangulaire en terre long de 600m, une station de pompage de trois motopompes 

(160.38m
3
/h, 40.9m ; 160.38 m

3
/h, 41.7m ; 124.74 m

3
/h, 44.5m), trois (03) conduites de 

refoulement DN225. Au niveau de chaque surface dôun hectare, un porte-rampe DN63 de 100 

m, 33 rampes DN50 par porte-rampe et 33 asperseurs par rampe de pression nominale de 1.5 

bars constituent le réseau de distribution. Les drains composés de trois secondaires, un 

principal et une colature sont des canaux rectangulaires en terre. Le tour dôeau est de 3 jours, 

le nombre de poste est de 4 avec un temps dôarrosage par jours de 3.25h par poste pour 3 

rampes travaillant simultanément. Le d®bit dô®quipement est de 2.48 l/s/ha. La puissance 

fournie par les pompes est de 1.6 kW/ha. Le co¾t de lôam®nagement est de 454 742 264 

FCFA TTC soit 9 094 845 FCFA/ha. 

 

Mots Clés : 

1 ï irrigation   

2 ï Micro aspersion 

3 ï Zeguédeguin 

4 ï Aménagement hydroagricoles 

5 ï Besoin en eau des cultures 
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 ABSTRACT   

The perimeter of Nitenga located upstream of the dam Zéguédeguin is one of the sites of 

work of the National plan of hydraulic works. The development of the site will make it 

possible to valorize the water reserve (8, 673,000 m
3
) and to increase the market-gardening 

production of Burkina Faso. This technical study relates to 50ha and the system of irrigation 

proposed is it micro sprinkling. Several speculations such as tomato, onion, maize, etc. can be 

cultivated. The water requirements for two campaigns for the period dries were estimated at 

709,214 m
3
 for 50ha. The adequacy of the water resources with the needs for the new 

installation and existing was established. The irrigated perimeter is organized in three (03) 

blocks (A (18ha), B (18ha) C (14ha)) served each one out of water by three main pipelines 

DN140 (600m). It includes a rectangular channel out of ground length of 600m, a pumping 

station of three motor-driven pumps (160.38m3/h, 40.9m; 160.38 m3/h, 41.7m; 124.74 m3/h, 

44.5m) and three (03) submain pipelines DN225. On each surface of one hectare, a manifold 

DN63 of 100 m, 33 laterals DN50 per manifold and 33 sprinklers per laterals of pressure 

rating of 1.5 bars constitute the distribution network. The drains composed of three 

secondaries, a main and a collector are rectangular ground channels. The water turn is 3 days, 

the number of station is of 4 with a time of watering per days of 3.25h per simultaneously 

working station for 3 slopes. The flow of equipment is of 2.48 l/s/ha. The power provided by 

the pumps is of 1.6 kW/ha. The cost of installation is of 454,742,264 FCFA including all 

taxes is 9,094,845 FCFA/ha. 

Key words: 

1 ï Irrigation  

2 ï Micro -sprinkling  

3 ï Zéguédeguin  

4 ï Hydro-agricultural installation  

5 ï Crop Water requirements 
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 LISTE  DES ABREVIATIONS  

2ie              : Institut international dôing®nierie de lôeau et de lôenvironnement 

AGETEER : Agence dôEx®cution des Travaux Eau et Equipement Rural  

BNEDT     : Bureau National dôEtudes Techniques et de D®veloppement 

CAFI-B      : Compagnie Africaine dôIng®nierie ï Burkina  

CIEH         : Comit® interafricain dô®tude hydraulique 

COGEL     : Projet Consolidation de la Gouvernance Environnementale Locale 

DEIE         : Direction des Etudes et de lôinformation sur lôeau 

DN             : Diamètre Nominal 

ET0            : Evapotranspiration de référence 

FAO           : Fund Agriculture Organization 

HMT          : Hauteur manométrique totale 

HWSD       : Harmonized World soil Database version 1.2 

INERA      : Institut national de lôenvironnement et de la recherche agronomique 

INSD         : Institut National de la Statistique et de la Démographie 

MAAF       : Minist¯re de lôagriculture, de lôagroalimentaire et de la For°t de France 

OCADES   : Organisation Catholique pour le Développement et la Solidarité 

ONBAH    : Office National des Barrages et des Aménagements Hydroagricoles 

PAFASP    :  Projet dôappui aux Filières Agro-Sylvo-Pastorales 

PeHD         : Polyéthylène haute densité 

PNAH        : Programme National des aménagements hydrauliques 

RU             : Réserve Utile 

SPAW        : Soil Plant Air Water 

SRTM        : Shuttle Radar Topography Mission 
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